

Conseil :	Marco Bergeron, président Chantal Desjardins, vice-présidente Hélène Emmell, conseillère Karine Gauthier, conseillère Arnaud Goa, conseiller Geneviève Poulin, conseillère
Administration :	Daniel Therrien, directeur général Christian Roux, directeur général adjoint Lyne Bacon, directrice générale adjointe Isabelle Desbiens, trésorière corporative Brigitte St-Hilaire, secrétaire corporative Stéphan De Loof, directeur exécutif, opérations et transport Antoine Bégin, coordonnateur des communications

1. Ouverture de la réunion

Marco Bergeron souhaite la bienvenue à tous, procède à la reconnaissance des territoires et la réunion débute à 18h53.

2. Audition de contribuables et de délégations

3. Adoption de l'ordre du jour

001-220517-3

« Hélène Emmell propose l'adoption de l'ordre du jour de la réunion du 17 mai 2022, tel que présenté. »

Adopté

4. Adoption de procès-verbaux

4.1 Réunion ordinaire du 12 avril 2022

002-220517-4.1

« Karine Gauthier propose l'adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 12 avril 2022, tel que présenté. »

Adopté

5. Points découlant de procès-verbaux antérieurs

6. Décisions liées aux politiques

6.1 Politique 1.9 – Coût de gouvernance

a) Régime d'avantages sociaux pour les conseillers

Discussion au sujet de la possibilité pour les membres du Conseil d'adhérer au régime d'avantages sociaux offerts par ASEBP. Il est mentionné que le type de couverture sera déterminé plus tard. On indique que le coût de cette adhésion ne créerait pas d'augmentation du budget alloué à la gouvernance pour 2022-2023 et que la résolution visant à approuver l'adhésion des membres du Conseil au régime d'avantages sociaux doit être appuyée par 75% des conseillers, soit 5 conseillers sur 6.

003-220517-6.1a

« Geneviève Poulin propose que les membres du Conseil bénéficient du régime d'avantages sociaux offert par ASEBP à compter du 1^{er} septembre 2022. »

Défait :

4 pour

2 contre

6.2 Politique 1.1.4 - Relations publiques et démarchage

a) National Trustee Gathering on Indigenous Education and Canadian School Boards Association Congress – CSBA Congress 2022

004-220517-6.2a

« Arnaud Goa propose d'autoriser la participation de Marco Bergeron au CSBA Congress 2022, à Saskatoon, du 6 au 8 juillet 2022. »

Adopté

- b) Lancement virtuel « S’outiller pour faire connaître les communautés francophones et acadiennes aux personnes réfugiées » - FCFA

005-220517-6.2b

« Chantal Desjardins propose que des honoraires soient versés à Marco Bergeron pour la participation au lancement virtuel de la FCFA « S’outiller pour faire connaître les communautés francophones et acadiennes aux personnes réfugiées, le 16 mai de 13h à 14h. »

Adopté

- c) Forum communautaire 2022 de l’ACFA provinciale

006-220517-6.2c

« Karine Gauthier propose que Marco Bergeron participe au Forum communautaire 2022 de l’ACFA provinciale, le 28 mai 2022. »

Adopté

6.3 Politique 1.1.1 – Responsabilité envers le gouvernement provincial

- a) Calendrier scolaire 2022-2023

Un grand rassemblement des enseignants sera organisé en août 2022, après une pause de 2 ans en raison de la pandémie. Il est rappelé que cet événement permet de souligner le début de l’année scolaire, de socialiser, de faire du réseautage et du perfectionnement professionnel. On profite aussi de l’occasion pour reconnaître les années de service des employés du FrancoSud. Il est précisé que ce changement au calendrier n’a aucun impact sur les familles.

007-220517-6.3a

« Arnaud Goa propose de modifier les deux versions du calendrier scolaire 2022-2023 afin d’y inclure un Grand rassemblement des enseignants, le 26 août 2022. »

Adopté

- b) Tenue d’une réunion extraordinaire le 24 mai pour l’approbation du budget et l’adoption du plan d’éducation 2022-2025

008-220517-6.3b

« Marco Bergeron propose de tenir une réunion extraordinaire le 26 mai prochain, de 18h à 20h, virtuellement, pour l’approbation du budget et l’adoption du plan d’éducation 2022-2025. »

Adopté

7. Dossiers liés aux politiques

7.1 Politique 1.1.4 - Relations publiques et démarchage

- a) Mise à jour – FCSFA

Processus de nomination aux prix de la FCSFA

Le comité chargé de revoir le processus de nomination aux différents prix de la FCSFA a travaillé à une ébauche de processus. Elle sera partagée dès qu’elle sera finalisée.

- b) *Zone Advocacy Committee form about advocacy initiatives*

Discussion au sujet des sujets à être priorisés par ASBA. Il est convenu que le FrancoSud indiquera à ASBA que les priorités devraient être : 1. Le budget; 2. Les réserves; 3. Les écoles à charte. Les conseillers sont aussi invités à répondre individuellement au sondage soumis par ASBA.

- c) *Position statement – Review of provincial high school diploma exams and assessment*

Le Conseil discute de la proposition suivante, que le conseil scolaire Rocky View compte présenter lors du FGM d’ASBA :

“Be it resolved that the Alberta School Boards Association advocates for the Ministry of Education to review provincial high school diploma exams and assessment with the goal of improving how assessment is conducted and what outcomes are measured.”

Il est convenu que le FrancoSud appuie cette proposition et qu’une lettre soit envoyée au conseil scolaire Rocky View pour l’en informer.

7.2 Politique 1.1.1 – Responsabilité envers le gouvernement provincial

- a) Plan d’éducation 2022-2025 - Présentation de l’ébauche

Le plan d’éducation du FrancoSud, créé l’an dernier, a été mis à jour pour la période 2022-2025. Ses principaux points sont passés en revue, les conseillers en discutent et posent des questions. Le document a surtout fait l’objet de modifications quant à sa forme plutôt qu’à son contenu. Les données relatives au budget 2022-2023 y seront ajoutées le 26 mai prochain et le document sera

soumis au Conseil à la même date, pour approbation. Une fois approuvé par le ministère de l'Éducation, le plan d'éducation sera publié sur le site Web du FrancoSud.

7.3 Politique 3.2 - Situation et activités financières

a) Mise à jour mensuelle en finance

Après 8 mois écoulés dans l'exercice financier, 67% des revenus ont été reçus. L'écart entre les dépenses projetées et les dépenses réelles se situe à + 4% pour le mois d'avril. Présentement, en raison de dépenses qu'il a été décidé de faire cette année (ex : remplacement d'ordinateurs portables), les chiffres d'avril indiquent un déficit de 961 000\$, démontrant une tendance vers le déficit de 535 000\$ approuvé pour 2021-2022.

19h55 *Pause*

20h13 *Reprise de la réunion*

8. Rapport de la Société des conseillers catholiques

Parmi les sujets traités par la Société, les suivants sont notés:

- L'ébauche de la politique 19 a fait l'objet de discussions et il est recommandé au Conseil d'y ajouter une phrase tirée de la directive 311 actuelle du FrancoSud, afin de démontrer une plus grande inclusion et de mieux définir ce que sont la discrimination, le harcèlement et la violence;
- Le souper avec Mgr McGrattan sera remis à l'automne en raison de son horaire chargé;
- 2 des 3 membres de la Société ont pu assister à Blueprints récemment - il est mentionné que le budget de l'an prochain prévoira la présence d'un conseiller, en alternance;
- Les dates des messes de fin d'année et des graduations organisées dans les écoles catholiques ont été mentionnées;
- Une rencontre du comité du fonds de dotation du FrancoSud aura lieu en juin;
- Les directions des écoles catholiques auront l'occasion en juin de faire un choix de livres traitant de la question LGBTQ sous l'angle de la catholicité.
- Plus d'information sera fournie aux directions des écoles catholiques au sujet de la participation de représentants des conseils d'école aux réunions de la Société l'an prochain.

9. Rapport des comités

9.1 Comité de réaménagement

a) Compte rendu du comité de réaménagement du 16 mai

Un compte rendu verbal des sujets traités par le comité est fait. Le compte rendu écrit sera soumis au Conseil lors de sa réunion de juin. Parmi les points mentionnés :

- Une recommandation au Conseil sera faite en juin, au sujet de l'école Holy Redeemer du CSSD;
- Une lettre sera envoyée au maire de Cochrane pour demander un nouveau terrain pour la construction d'une école 7-12.
- Une mise à jour est faite quant à une participation éventuelle du FrancoSud au projet d'achat de terrains à Airdrie, dans le cadre du *High School Land Assembly*. On rappelle que la priorité est de régler la question du terrain de Reunion alloué au FrancoSud avant de prendre une décision quant à sa participation au projet.
- Une ébauche d'entente a été envoyée au conseil scolaire Christ the Redeemer de Canmore afin de mettre sur papier les modalités de partage de la bâtisse hébergeant les écoles Notre-Dame des Monts et Our Lady of the Snows, et de régulariser le statut du FrancoSud en lien avec le titre de propriété de l'immeuble.
- Une ébauche d'entente intérimaire entre le FrancoSud et la SPEF de Canmore a été préparée et discutée avec la présidence de l'organisme. Des précisions sont à venir au sujet du partage de certains espaces pour la prochaine année scolaire, à la suite d'une lettre de la SPEF reçue dernièrement.
- Des discussions ont eu lieu au sujet du projet d'évaluation des besoins en infrastructure du FrancoSud.

10. **Rapport de la direction générale** (Daniel Therrien)

Nouveau curriculum

Le FrancoSud participera à la mise à l'essai des nouveaux programmes de français langue première et sciences. Des enseignants ainsi que des conseillers pédagogiques ont analysé le nouveau curriculum et fourni des recommandations et l'ouverture démontrée par le ministère de l'Éducation a été appréciée. Une grande flexibilité est permise dans la manière de mettre le curriculum à l'essai en salle de classe. Du perfectionnement professionnel sera disponible pour les enseignants et leurs commentaires seront recueillis. Le nombre d'enseignants impliqués et les niveaux scolaires concernés seront déterminés sous peu, de même que le financement que nous recevrons.

Prochaine session de travail du Conseil

Il est mentionné sujets suivants pourraient être traités lors de la prochaine session, le 7 juin :

- Révision de la dernière version de l'ébauche des politiques, incluant la finalisation de la politique 19, et discussion sur les fins en éducation. En principe, le nouveau manuel des politiques devrait en être à sa version presque finale, en vue d'une adoption en juin ou en septembre.
- Monitoring : on indique que le recours aux services d'une firme externe ne semble pas nécessaire pour assurer le mandat de surveillance du Conseil. Une liste des éléments qui font l'objet de collectes de données a été préparée et il faudra déterminer un échéancier de ce qui sera présenté au Conseil, en remplacement des rapports de conformité actuels.
- Démarchage : il est mentionné que c'est un dossier d'une grande importance et recommandé de mettre de l'avant la question du financement de l'éducation francophone ainsi que les priorités en infrastructure. Toutes les activités de démarchage font l'objet d'un suivi afin de mieux organiser les efforts.

Demande des élèves de 12^e de NDM

À la suite d'une demande d'élèves de l'école Notre-Dame des Monts et après discussion, le Conseil a choisi de modifier le critère d'attribution des bourses du FrancoSud exigeant que les élèves soient inscrits à un programme d'études postsecondaires. Il a été convenu que ce critère serait ajusté pour indiquer que les postulants doivent avoir l'intention de se diriger vers un programme postsecondaire. Les écoles seront informées immédiatement de cette modification et le Conseil adoptera officiellement le changement lors de sa réunion de juin.

11. **Communication et appui**

11.1 Mise à jour - COVID-19

Aucune mise à jour. Il est mentionné que ce point sera ajouté à l'ordre du jour seulement au besoin.

11.2 Mise à jour – Infrastructure

École Les Cyprès

Plusieurs rencontres ont eu lieu avec la ville en lien avec l'évaluation des coûts pour mettre le terrain de l'école au niveau. Nous attendons le résultat de ces démarches.

Nouvelle école Le Ruisseau

La date de possession est prévue entre la mi-juin et la fin du mois de juin, à temps pour la rentrée scolaire.

Airdrie

Le dossier du terrain qui nous a été alloué à Airdrie avance peu, malgré les contacts faits avec différents ministères. Une lettre devrait être envoyée au maire par le Conseil et les parents pourraient également nous appuyer afin de demander qu'un terrain présentement disponible nous soit accordé.

Démarchage politique des parents

On rappelle l'importance de se concerter et de conjuguer les efforts de toutes les parties prenantes.

École de la Source – mise à jour : stationnement

Nous sommes en attente d'informations de la part du département responsable de la circulation. Nous espérons que des statistiques sur la circulation aux environs de l'école seront obtenues d'ici la fin du mois de juin.

11.3 Pour information

- a) Lettre de la vice-présidence de la SPEF de Canmore

21h14 *Geneviève Poulin propose un huis clos restreint aux membres du Conseil.*

12. HUIS CLOS

12.1 HUIS CLOS RESTREINT : Politique 1.3 - Conduite des conseillers

a) Mise à jour – Code de conduite des conseillers

22h31 *Il est mentionné que Hélène Emmell a proposé la fin du huis clos restreint et que les conseillers ont convenu à l'unanimité de poursuivre la réunion après 21h30.*

22h33 *Geneviève Poulin propose un huis clos restreint aux membres du Conseil ainsi qu'à la direction générale et la secrétaire corporative.*

12.2 HUIS CLOS : Politique 3.6 – Communication et appui au Conseil

a) Information – dossier légal

23h00 *Geneviève Poulin propose la fin du huis clos.*

Il est mentionné, à la suite du traitement à huis clos restreint du point 12.1a) relatif au Code de conduite des conseillers, que la politique 1.3 a été gérée conformément au Guide de procédures du Conseil.

13. Levée de la réunion

Tous les points ayant été traités, la réunion prend fin à 23h05.

14. Prochaines réunions

Jeudi, 26 mai 2022, 18h, réunion extraordinaire, en ligne

Mardi, 14 juin 2022, 18h30, réunion ordinaire, siège social

/Marco Bergeron/

Marco Bergeron

Président

14 juin 2022

Date

/Brigitte St-Hilaire/

Brigitte St-Hilaire

Secrétaire corporative